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Ce premier trimestre de l’année 2024 a été riche en activités malgré une grande incertitude autour 
des exécutifs communaux.
Au niveau de la Coopération décentralisée entre la Commune urbaine de Labé et la 
Communauté d’agglomération du Sicoval, les préparatifs de la mise en place du cadre de 
concertation communal sur les finances ont bien avancé, tout comme les sensibilisations sur la 
gestion des déchets. 
A propos du programme d’Appui à la gouvernance pour l’insertion socio-professionnelle des 
personnes vulnérables (Agis!) cofinancé par l’Agence française de développement (AFD), le 
suivi terrain des personnes accompagnées a montré une belle appropriation des compétences 
techniques. 
Au niveau du programme de Renforcement des villes intermédiaires pour des services publics 
de qualité (REVIS), les trois communes d’intervention ont reçu une présentation officielle du 
programme. Les travaux de construction de latrines dans deux écoles de Labé ont bien évolué et 
les projets de valorisation des déchets ont démarré.
Nous remercions l’ensemble des partenaires financiers qui nous soutiennent ainsi que les 
Organisations de la société civile qui nous accompagnent dans la mise en œuvre des activités.

Nicolas MARTIN

Bilan trimestriel
1er trimestre 2024

Le Gobie-vache à l’école de Kouroula 
1 & 2 - 23/02/24 Crédit: CU Labé

Réunion avec le Secrétaire général des 
collectivités de Labé - 25/03/24

Réunion préparatoire avant la 
rencontre des autorités - 19/03/24

Préparation de la mise en place du cadre de concertation sur les finances
En vue de la mise en place du cadre de concertation sur les finances de Labé, la Préfecture 

et le Gouvernorat de Labé ont été rencontrés pour leur expliquer les objectifs de cette activité. Il 
s’agit de mobiliser les différents services techniques de l’Etat concernés par la mobilisation de taxes 
et impôts partagés avec la commune. La présidence de ce cadre de concertation sera assurée par 
la commune. Ils soutiennent la démarche et souhaitent l’accompagner.
Le Directeur de cabinet du Gouvernorat a proposé l’organisation d’une première rencontre 
préalable dans leurs locaux réunissant les responsables régionaux et préfectoraux des services 
concernés. Lors de cette réunion, la situation de référence du budget de la commune sera présenté, 
les difficultés et réussites rencontrées par les différents acteurs dans leur collaboration et l’intérêt de 
ce cadre de concertation. L’objectif sera d’obtenir l’adhésion de chacun pour améliorer le taux de 
recouvrement des taxes et impôts afin d’augmenter significativement le budget communal.
L’amélioration du budget doit ensuite permettre à la commune d’augmenter notamment les 
moyens mobilisés permettant une amélioration de la qualité des services offerts aux habitants, 
notamment sur les thématiques eau, hygiène, assainissement et gestion des déchets.
Les efforts engagés dans ce domaine ont permis à la commune d’augmenter son budget entre 2020 
et 2023 de plus de 100%.
Le Partenariat a également mobilisé à ses côtés l’ONG ADID pour accompagner l’ensemble du 
processus de mobilisation des ressources internes. 
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Sensibilisation sur les VBG à 
Popodara avec ADID - 12/03/24

Rencontre d’un groupement 
maraîcher avec UGVD - 20/02/24

Production de savons avec ADID - 
16/02/24

Rencontre avec le bureau des 
Amazones - 18/01/24

Echange autour de la planification 
territoriale à Labé - 12/01/24

Rencontre avec la commune de Murano
Une équipe de la commune de Murano est venue à Labé pour poursuivre les échanges, 
en particulier autour de la cartographie de la ville, activité en lien avec les actions portées 
par la coopération décentralisée avec la communauté d’agglomération du Sicoval. 

Rencontre avec le bureau des Amazones
Avec l’appui de la Maison des Associations et ONG de Guinée (MAOG), le bureau des 
Amazones de la Région de Labé a été installé pour représenter les femmes. Une rencontre 
a été organisée avec le Partenariat afin d’identifier les pistes de collaborations possibles.

Réunion de l’Initiative Fleuve Sénégal (IFS)
Dans le but d’intégrer la Guinée au sein de l’Initiative Fleuve Sénégal, un atelier sous-
régional se tiendrait à Labé fin 2024. Plusieurs rencontres sont prévues pour le préparer.

Visioconférence avec Climate Chance
Cette réunion s’est tenue dans le cadre de la cartographie des acteurs du territoire initiée 
par l’ONG dans le cadre d’un projet de réalisation d’un corridor de la biodiversité allant de 
la frontière du Sénégal à celle de Sierra Leone. 

Rencontre avec HAMAP International
Cet échange a permis à nos structures de mieux se connaître et de voir qu’il existe des zones 
et thématiques d’intervention communes notamment l’accès à l’eau. 
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Activités institutionnelles

Réunions avec le Centre de formation professionnelle de Labé
Plusieurs réunions ont été tenues avec le CFP de Labé pour permettre la formation d’une 
nouvelle cohorte de 25 jeunes dans la promotion de la brique en terre stabilisée.

Réunions du comité experts
Les conseils du comité d’experts ont permis d’élaborer des termes de référence puis de choisir 
une solution informatique adaptée pour gérer une base de données des personnes intégrées 
dans des parcours d’insertion au Sénégal. 

Suivi des bénéficiaires avec l’ONG ADID
Des visites de terrain ont été menées pour rencontrer des personnes se trouvant dans des 
ateliers sous la responsabilité d’artisans professionnels (coiffure, couture, tapissiers, 
chaudronniers…). Il a été constaté que les compétences acquises par les jeunes se renforcent 
et que les responsables sont satisfaits de leur implication et de l’appui de l’ONG ADID.

Capitalisation du projet de la Maison des Femmes
Dans le cadre du financement accordé à Maison Mère par le Partenariat et l’Ambassade de 
France en Guinée et en Sierra Leone, il était prévu la capitalisation de la mise en place de la 
Maison des Femmes à Mamou afin d’identifier les moyens de pérennisation et les possibilités 
de duplication sur d’autres territoires.

Suivi des bénéficiaires avec l’ONG UGVD
L’ONG UGVD accompagne des groupements féminins dans la transformation 
agroalimentaire afin de favoriser la consommation de produits locaux et d’améliorer leurs 
revenus grâce à une approche filière plus complète. Des renforcements de capacités ont été 
réalisés ainsi que la dotation en matériel. 

Première réunion du projet du Jeune Entrepreneur de Labé
Ce projet doit permettre à 15 jeunes d’être accompagnés dans leur projet d’entrepreneuriat. 
Plusieurs rencontres ont permis de définir l’organisation et la planification des activités.

Démarrage des sensibilisations soft skills
L’ONG ADID a démarré les sensibilisations liées aux violences basées sur le genre, 
l’environnement et Développement durable qui concerneront 46 personnes.

Démarrage de l’alphabétisation
L’alphabétisation de 18 personnes a débuté. Il s’agit de donner les bases en lecture, écriture et 
calcul afin d’être plus autonome au quotidien et de suivire le budget de leurs activités. Une visite 
de terrain organisée le 29 mars a permis de s’assurer que l’activité se déroule correctement. 

Insertion socio-professionnelle
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Sensibilisation sur la gestion des 
déchets par la commune - 15/03/24

Bloc de latrines en construction à 
Bowloko 1 - 22/03/24

Echanges à ADID sur la mobilisation 
des ressources internes - 19/03/24

Présentation du programme REVIS à 
Mamou - 09/02/24

Présentation du programme REVIS à 
Pita - 07/02/24

Implantation des travaux d’assainissement dans 2 écoles (Labé)
L’implantation des travaux de latrines des écoles de Gadha Pounthioun et Bowloko 1 a été faite.

Visite de la décharge de Thialakoun (Labé)
Une visite de la décharge a été faite pour voir l’avancée des travaux de la fosse des boues 
de vidange ainsi que les infrastructures en place pour le compostage.

Visite de chantier dans 2 écoles (Labé)
Le suivi a constaté le bon démarrage des travaux.

Analyse des offres des deux consortiums (Labé)
Après avoir présenté les TDR de l’appel à projets aux 2 consortiums fin janvier, les 
propositions des OSC ont été analysées. Il s’agit de valoriser les déchets organiques en 
compost pour l’un et de valoriser les déchets plastiques pour l’autre. Des compléments 
d’informations sont attendus pour valider le contenu présenté. 

Remise des œuvres d’art dans les écoles de Kouroula 1 & 2 (Labé)
La remise officielle des œuvres d’art réalisées à partir de pneus recyclés a été tenue.

Echanges avec le consortium sur la valorisation du plastique (Labé)
Un projet de qualité a été présenté par le consortium suite aux différentes recommandations. 
Il s’agira d’appuyer un groupe de personnes qui ramasse le plastique, le découpe et le revend 
pour valorisation à Conakry. Ce groupe sera appuyé pour être davantage formalisé, renforcé 
en entrepreneuriat, doté en matériel pour augmenter leur capacité de production. 

Passation de marché latrines marché Daka (Labé)
La passation de marché pour les travaux de réhabilitation des latrines du marché a été faite.

Sensibilisation dans les écoles de Kouroula 1 & 2 (Labé)
La dernière activité du projet Gobie (sensibilisation sur la gestion des déchets) a été réalisée. 
L’accent a été mis sur la production de chacun et la nécessité de bien collecter et trier.

Eau, assainissement & gestion des déchets
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Atelier de présentation du programme REVIS à Pita
Le programme de Renforcement des Villes intermédiaires pour des services publics de 
qualité en Guinée et au Sénégal a été officiellement présenté à Pita début février. Plusieurs 
rencontres et activités nécessaires à la recherche de financements avaient été organisées 
plus tôt. La mobilisation des acteurs du territoire a été bonne. 

Atelier de présentation du programme REVIS à Mamou
Comme à Pita, l’activité a été bien organisée par la Mairie de Mamou.

Visite du marché Radar par l’Ambassade de France
L’Ambassade de France en Guinée et en Sierra Leone a réalisé une visite de suivi pour 
rencontrer les partenaires accompagnés dans la Région, notamment la commune dans le 
cadre de la sécurisation du marché Radar.

Atelier de présentation du programme REVIS à Labé
Le programme a également été présenté dans la 3ème ville du programme: Labé.

Mobilisation des ressources internes
Echanges avec ADID sur le volet taxes & impôts
L’ONG ADID est partenaire de mise en œuvre du programme REVIS à Pita et Labé. Plusieurs 
réunions ont été tenues pour que l’ONG maitrise l’historique des activités menées et les 
objectifs à atteindre dont l’appui à la commune pour la mise en place d’un cadre de 
concertation communal sur les finances et le recensement/recouvrement de la Contribution 
foncière unique.

Validation des TDR et orientations par le Maire
L’exécutif de Labé a validé la version finale des termes de référence du cadre de 
concertation sur les finances élaborés avec ses services et l’organisation d’une rencontre 
préliminaire avec les services techniques déconcentrés des niveaux préfectoral et régional. 

Gouvernance locale
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Suivez-nous!

Cadre de concertation communal 
pour l’insertion de Labé - 11/11/23

Interview

Réunion de bureau - 15/02/23 

Avec le soutien de :

Mohamed Bobo Prof BAH, Président de l’ONG Action pour le 
Développement Intégré et Durable (ADID)
Quel est votre parcours académique et professionnel ?
Je suis né en 1977 à Labé, j’ai fait mes premiers pas à l’école primaire de Ley-Saré puis l’école 
primaire d’Application. Après, j’ai fréquenté le collège Konkola et le lycée Wouro où j’ai opté pour 
les sciences mathématiques. Après l’obtention du bac, j’ai fait l’école des Arts et Métiers où j’ai eu 
un diplôme en énergies renouvelables. Puis j’ai eu à faire des formations avec l’Institut Supérieur de 
Formation à distance là où j’ai eu une licence en développement communautaire. A date, je suis en 
train de poursuivre une autre formation à distance pour avoir un diplôme en économie.
J’ai 22 ans d’expérience dans le développement communautaire. J’ai commencé à PSI en tant que 
pair éducateur en 2000 puis je suis allé faire un stage en alphabétisation à CAM pour 6 mois. Après 
j’ai été recruté en tant que facilitateur dans l’ONG Tostan à Brouwal Tappé : j’administrais les séances 
de sensibilisation sur l’hygiène de base et la santé de la personne et sur les droits humains (2004-
2006). En 2006 j’ai été nommé Assitant à la communication au bureau national de Tostan. En 2007 
j’ai été recruté en tant qu’Agent de Développement Local (ADL) dans la commune de Diountou 
dans le cadre de l’actualisation de son plan de développement local. En 2011 j’ai été muté à Daralabé 
où j’étais chargé de la mise en œuvre de 2 projets (Programme d’Appui aux Communautés 
Villageoises et Programme de Gestion Communautaire des Terres). Cela concernait l’intercollectivité 
et la structuration et la formalisation des groupements. J’ai également travaillé sur la valorisation 
intensive et durable des terres basses (aménagement de bas-fonds). En 2014 j’ai été muté à Hérico 
pour 8 mois puis de nouveau à Daralabé. Ensuite j’ai été ADL sur 3 communes en même temps 
(Daralabé, Kalan et Dionfo). En 2020 on m’a amené à Dionfo en tant qu’ADL. Cumulativement j’ai 
mené des activités pour mon ONG en tant que Président depuis 2015. 
Quelle est la mission d'ADID?
La mission d’ADID est de mettre ses compétences et son savoir faire au service du développement 
durable à la base.
Dans quels programmes est impliqué ADID avec le Partenariat ? Quelles sont les activités 
menées en 2023 et 2024 dans ce cadre?
ADID est impliquée dans plusieurs programmes que mène l’ONG le Partenariat. Au titre de la mise 
en œuvre de son plan stratégique, ADID a signé plusieurs contrats de service avec LP à savoir : 
 - Accompagnement socio-professionnel de 46 personnes dans le cadre du projet d’Appui à la 
gouvernance pour l’insertion socio-pro des personnes vulnérables (Agis !), 
  - Mise en œuvre du projet de renforcement des villes intermédiaires pour des services publics de 
qualité (REVIS) dans les communes urbaines de Pita et Labé. 
  - Mise en œuvre d’un projet de valorisation des déchets plastiques dans 3 quartiers de la CU Labé 
(Dow Saré, Mairie, Daka 2)
Comment trouvez-vous la collaboration avec le Partenariat?
A ce jour, il faut reconnaitre que cette collaboration repose sur des rapports sains basés sur la 
compréhension mutuelle, la loyauté, la sincérité et surtout le respect des engagements pris par les 
deux parties.
De plus en plus, dans la mise en oeuvre des différentes activités, des réunions périodiques de 
concertation sont organisées dans la perspective de l’atteinte des résultats escomptés des différents 
projets. Aussi, l’ONG le Partenariat est un partenaire privilégié au regard de toutes les activités 
qu’elle mène dans son domaine d’intervention pour contribuer à l’amélioration des conditions de 
vie des populations cibles.

Interview réalisée le 07/06/24
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